

*El 25 de noviembre, como cada año, se renueva la lucha contra la violencia hacia las mujeres. Anualmente las mujeres nos movilizamos; hay reuniones, denuncias, plantones y vemos que las cosas no mejoran.*

*Las cifras que se manejan son devastadoras. Se dice que 6 de cada 10 mujeres han sufrido alguna forma de violencia que va desde que el marido las trate con desdén, hasta palizas que ponen en peligro su vida.*

*Las mujeres feministas y las del movimiento amplio, no podemos lograr solas la erradicación de la violencia contra las mujeres, tienen que participar todas las instituciones, públicas y privadas, las y los legisladores, el poder judicial y los medios.*

*Fundamentales en esta lucha son las instituciones educativas a todos los niveles. La violencia se genera basándose en varios supuestos erróneos: las mujeres somos seres inferiores y por lo tanto no merecemos respeto; los hombres tienen derecho, por mandato divino, de maltratar a las mujeres; a las mujeres les gusta que las maltraten.*

*Esto aunado a que durante siglos, las mujeres avalaban el que el marido "corrigiera" a su esposa. Cuando desaparecieron esas leyes quedó la costumbre y las costumbres son más difíciles de cambiar que las leyes.*

*Por esto las instituciones educativas tendrán que esforzarse para tratar de cambiar la mentalidad de las nuevas generaciones, impartiendo una educación con perspectiva de género.*